





Riohacha, 9 de mayo de 2022

Accionistas de Glencore en suiza: ciegos ante las malas prácticas de su empresa en Latinoamérica

Como una empresa respetuosa de la legislación colombiana acerca de la explotación de las tierras, cercana a las comunidades aledañas a las minas por medio de la entrega de agua y respetuosa de la normatividad laboral en Cerrejón y Prodeco, definieron a la empresa suiza Glencore los integrantes de su asamblea general de socios y que es dueña al 100% de la empresa Cerrejón.

Esa fue la lánguida respuesta que recibieron el pasado 28 de abril por parte de los dueños, socios y accionistas de Glencore, los delegados de Sintracarbón, Claudia Blanco y Daniel Morón; el compañero de Sintramienergética, Luis Ramírez; de las comunidades, Samuel Arregocés y de la ONG CAJAR, Rosa Mateus, ante las denuncias en materia de destrucción del medio ambiente, los abusos laborales con el turno de la muerte y los despidos masivos por parte de Cerrejón, los despidos masivos y la negativa a negociar con el sindicato por parte de Prodeco y la abrupta e improvisada devolución de títulos mineros de Glencore a la nación sin planes de contingencia para solventar la dura crisis que viven miles de familias que vivían del carbón en el Cesar (Denuncias que expusimos en nuestro comunicado del 27 de abril).

Gobierno suizo dispuesto a escuchar y a pedir respuestas a Glencore

Una actitud un poco más receptiva se percibió de parte del gobierno suizo, que dispuso a trres representantes del Secretariado de Estado para la Economía y Ministerio del Exterior (SECO y FDFA) en Berna, entre ellos Olivier Bovet encargado de la responsabilidad de corporaciones suizas, quienes escucharon durante dos horas denuncias sobre Glencore y manifestaron que un funcionario encargado de las relaciones con esta empresa buscaría una respuesta a lo planteado por nosotros.

Senador elevará denuncias ante el parlamento suizo

El senador por el partido socialista e integrante del comité de política exterior del parlamento suizo, Carlo Sommaruga, también recibió a nuestra delegación y escuchó atentamente las denuncias sobre las malas prácticas de Glencore en Colombia, ante lo cual, lamentó que el parlamento suizo no hubiera aprobado una iniciativa popular que buscaba exigir responsabilidades a las empresas suizas en los lugares donde actúan y manifestó que tratará de hacer debates parlamentarios con base a nuestra problemática.

Sindicatos y ciudadanos suizos se solidarizan con nuestra lucha

Por otra parte, compañeros y compañeras del sindicato UNIA y de la Unión Sindical Suiza, nos recibieron en Zurich para escuchar nuestra problemática, se solidarizaron y se comprometieron a seguir denunciando ante sus gobierno, igualmente, en la localidad de Winterthur, nuestras delegaciones se reunieron con ciudadanos suizos para desmentir la publicidad de la empresa GLENCORE en Suiza en la que muestra una imagen de "ciudadano suizo ejemplar" mientras viola la ley y abusa de comunidades y trabajadores en nuestros países, y esperamos que estos ciudadanos nos ayuden a difundir estas informaciones.



0















1° de mayo para marchar y continuar con las denuncias

Nuestra delegación marchó junto a los y las trabajadoras suizas en el día internacional de la clase obrera y se nos concedió un espacio dentro de la programación de esta jornada para ser escuchados, así como para que los compañeros y compañeras de sindicatos suizos elevaron sus inquietudes sobre nuestra problemática, ante la cual se comprometieron a seguirnos y ayudarnos a difundir en sus espacios y ante la sociedad suiza la problemática que sus empresas generan en nuestro país, mientras se venden y se reafirman como ejemplares y cumplidores de las leyes y la normatividad laboral internacional.

Por último, compartimos nuestra experiencia con representantes de Multiwatch, Ask, Unia, Solifonds, Cajar, London Mining Network, Sintracarbon, Sintramienergetica y nuestra federación IndustriAll, quien fue la principal promotora de esta rueda de denuncias de las malas prácticas de Glencore en Colombia y América Latina, ya que la gira la realizamos también con las compañeras Gianina Echavarría, asesora de sindicatos del Perú en el caso VOLCAN y Manuela Rodríguez de PAX, y quienes también se han visto afectados por el mal accionar de la multinacional suiza.

Agradecemos a IndustriAll y a las organizaciones y ONG hermanas por su acompañamiento en esta importante gira internacional de denuncia, que demuestra que nuestro sindicato no se cansa ni escatima esfuerzo alguno que contribuya a solucionar y ponerle fin a todas las malas prácticas de Glencore en nuestra Guajira y los departamentos del Cesar y Magdalena.

JUNTA DIRECTIVA NACIONAL





0







